

DISCURSO  
SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
TRASLADO DE LA PRESIDENCIA PRO-TEMPORE DEL  
CEPREDENAC A EL SALVADOR  
25 DE FEBRERO DE 2008

ES PARA MÍ UN PRIVILEGIO COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y PRESIDENTE PRO-TÉMPORE DEL SISTEMA DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, SICA, PRESIDIR ESTE IMPORTANTE EVENTO DEL TRASPASO A EL SALVADOR, DE LA PRESIDENCIA DEL CENTRO DE COORDINACIÓN PARA LA PREVENCIÓN DE DESASTRES NATURALES EN AMÉRICA CENTRAL, CEPREDENAC.

EL ÚLTIMO AÑO, LA PRESIDENCIA PRO-TEMPORE DE CEPREDENAC HA SIDO EJERCIDA POR COSTA RICA, Y HOY ASUMIMOS DESDE YA, EL COMPROMISO DE APOYAR AL NUEVO PRESIDENTE PRO-TÉMPORE DE CEPREDENAC, AL CORONEL JORGE BARAHONA, DIRECTOR NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL DE NUESTRO PAÍS, A EFECTO DE QUE LOGRE DESARROLLAR EL PLAN DE TRABAJO QUE HA ELABORADO CON EL APOYO DE LA SECRETARÍA EJECUTIVA DE CEPREDENAC.

ESTIMADOS AMIGOS:

ESTAMOS CONSCIENTES QUE EL SALVADOR IGUAL QUE EL RESTO DE LA REGIÓN CENTROAMERICANA, ES MUY VULNERABLE A LOS EMBATES DE FENÓMENOS NATURALES DE DISTINTA NATURALEZA, QUE AÑO CON AÑO, PROVOCAN PERDIDA DE VIDAS HUMANAS, ASÍ COMO CUANTIOSAS PERDIDAS MATERIALES, QUE SOCAVAN LOS ESFUERZOS QUE IMPULSAMOS PARA AVANZAR HACIA UN DESARROLLO MÁS SOSTENIBLE.

LA NECESIDAD DE CONTRIBUIR A REDUCIR LOS NIVELES DE VULNERABILIDAD A LOS DESASTRES EN CENTROAMÉRICA, HA SIDO UN TEMA QUE HA ESTADO SIEMPRE PRESENTE EN LA AGENDA DE LOS PRESIDENTES DE CENTROAMÉRICA. COMO MUESTRA



PALPABLE DE ELLO, EN OCTUBRE DE 1993, SE CONCRETA LA SUSCRIPCIÓN DEL CONVENIO CONSTITUTIVO DEL CENTRO DE COORDINACIÓN PARA LA PREVENCIÓN DE LOS DESASTRES NATURALES EN AMÉRICA CENTRAL, CEPREDENAC, EL CUAL SE CREA COMO PARTE DEL SISTEMA DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, SICA, CON EL MANDATO EXPRESO DE CONTRIBUIR A REDUCIR LOS RIESGOS DE DESASTRES.

DESDE ENTONCES LA REGIÓN HA LOGRADO AVANCES IMPORTANTÍSIMOS, PERO SOMOS CONSCIENTES QUE DEBEMOS INCREMENTAR NUESTROS ESFUERZOS COLECTIVOS, CON EL APOYO DE CEPREDENAC, A FIN DE MEJORAR NUESTROS MARCOS JURÍDICOS, LA PLANIFICACIÓN INTERSECTORIAL, LOS ESTUDIOS DE RIESGOS A DESASTRES, EL ASEGURAMIENTO DE NUESTRAS INVERSIONES, Y DOTAR DE MEJORES CAPACIDADES A LAS INSTITUCIONES CIENTÍFICO-TÉCNICAS, RESPONSABLES DE LA REALIZACIÓN DE ESTUDIOS DE AMENAZAS, DE RIESGOS Y DEL MONITOREO DE FENÓMENOS, ASÍ COMO LAS QUE PARTICIPAN EN LA ETAPA DE RESPUESTA A DESASTRES.

ME PERMITO DESTACAR QUE DURANTE LA ÚLTIMA OCASIÓN QUE EL SALVADOR EJERCIÓ LA PRESIDENCIA DE CEPREDENAC, SE TOMÓ LA DECISIÓN DE IMPULSAR UN OBJETIVO ESTRATÉGICO, QUE CONSISTIÓ EN ACTUALIZAR EL MARCO JURÍDICO DE CEPREDENAC A EFECTO DE QUE PUDIESE DAR EFECTIVA RESPUESTA A LA NUEVA REALIDAD REGIONAL EN MATERIA DE DESASTRES.

COMO PRODUCTO DE ESTOS ESFUERZOS, CEPREDENAC SE RIGE HOY POR UN NUEVO CONVENIO CONSTITUTIVO, QUE INCLUYE ENTRE SUS INNOVACIONES LA RESPONSABILIDAD DE CONTRIBUIR A LA REDUCCIÓN DE LA VULNERABILIDAD Y EL IMPACTO DE LOS DESASTRES, COMO PARTE INTEGRAL DEL PROCESO DE TRANSFORMACIÓN Y DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA REGIÓN, A TRAVÉS DE LA PROMOCIÓN, APOYO Y DESARROLLO DE POLÍTICAS Y MEDIDAS DE PREVENCIÓN, MITIGACIÓN, PREPARACIÓN Y GESTIÓN DE EMERGENCIAS.



CON EL EJERCICIO DE ESTA NUEVA PRESIDENCIA PRO-TEMPORE, SE ABRE DE NUEVO LA OPORTUNIDAD DE CONTINUAR APOYANDO EL PROCESO DE TRANSFORMACIÓN DE NUESTRAS SOCIEDADES, A TRAVÉS DE LA ADOPCIÓN DE LA GESTIÓN DE RIESGO COMO PARTE INTEGRAL DE TODOS LOS PROCESOS DE LA PLANIFICACIÓN NACIONAL, CON LO CUAL ESPERAMOS CONTRIBUIR A SEGUIR CIMENTANDO LAS BASES PARA EL FORTALECIMIENTO DE NUESTRAS INSTITUCIONES A FIN DE LOGRAR UN MANEJO MAS EFECTIVO DE LOS RIESGOS Y DISMINUIR LOS IMPACTOS DE LOS DESASTRES.

ENTRE LOS OBJETIVOS ESTRATÉGICOS QUE EL SALVADOR IMPULSARÁ DURANTE ESTA GESTIÓN, ME PERMITO DESTACAR, EL DE ESTABLECER UNA AGENDA REGIONAL PARA EL ABORDAJE DE UNO DE LOS PROBLEMAS MÁS SERIOS QUE ENFRENTA LA HUMANIDAD HOY EN DÍA, ME REFIERO AL CAMBIO CLIMÁTICO.

TODOS LOS AÑOS DISTINTOS FENÓMENOS ASOCIADOS CON EL CAMBIO CLIMÁTICO IMPACTAN A PAÍSES DE LAS MÁS VARIADAS LATITUDES. NUESTRA REGIÓN NO ES AJENA A ELLO. EL AÑO RECIÉN PASADO UN ATÍPICO HURACÁN FÉLIX ASOLÓ CON FUERZA DESCOMUNAL LAS COSTAS CARIBEÑAS DE NICARAGUA, DEJANDO ATRÁS MUCHO LUTO Y DESTRUCCIÓN.

ASIMISMO A FINALES DEL AÑO ANTERIOR, EL SALVADOR FUE AFECTADO POR VIENTOS FUERTES TAMBIÉN MUY INUSUALES, QUE PROVOCARON DESTRUCCIÓN DE TECHOS DE VIVIENDAS, DAÑOS EN CULTIVOS Y BOSQUES. EN ESTOS ÚLTIMOS DÍAS HA HABIDO COPIOSOS AGUACEROS EN EL TERRITORIO NACIONAL, LOS CUALES SON MUY INUSUALES EN ESTA ÉPOCA DEL AÑO.

POR ELLO, ANALIZAREMOS ESTA SITUACIÓN EN EL MARCO DE LA CUMBRE PRESIDENCIAL SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO Y MEDIO AMBIENTE QUE SE LLEVARÁ A CABO EN HONDURAS

EN MAYO DEL PRESENTE AÑO, Y EL CEPREDENAC ESTÁ APOYANDO LA ORGANIZACIÓN Y PREPARACIÓN DE ESTA REUNIÓN.

POR OTRA PARTE, SE REALIZARÁ EL FORO MITCH+10 EN HONDURAS, CON EL OBJETO DE EVALUAR LOS LOGROS ALCANZADOS POR NUESTRA REGIÓN EN MATERIA DE REDUCCIÓN DE RIESGOS A DESASTRES EN LOS ÚLTIMOS CINCO AÑOS Y DETERMINAR LAS ACCIONES QUE DEBEMOS IMPULSAR EN LOS AÑOS VENIDEROS, A FIN DE PREPARARNOS ADECUADAMENTE PARA ENFRENTAR LOS EFECTOS ADVERSOS DE LOS FENÓMENOS NATURALES GENERADORES DE DESASTRES.

OTRO OBJETIVO ESTRATÉGICO ES EL DE IMPULSAR A NIVEL REGIONAL LA INVESTIGACIÓN Y EL MONITOREO OCEANOGRÁFICO DE ALERTA CONTRA TSUNAMIS, MEDIANTE LA ADQUISICIÓN DE HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS QUE MEJOREN NUESTRA CAPACIDAD DE PREVENCIÓN Y RESPUESTA.

NUESTRA REGIÓN DEBE SEGUIR PREPARÁNDOSE A EFECTO DE LOGRAR LA INSTAURACIÓN DE LA REDUCCIÓN DE LOS RIESGOS EN TODOS LOS PROCESOS DE PLANIFICACIÓN INTERNOS, CON EL FIN DE BENEFICIAR A LA POBLACIÓN DE NUESTROS PAÍSES.

FINALMENTE QUIERO AGRADECER EN NOMBRE DE LOS CENTROAMERICANOS A COSTA RICA POR LOS APORTES VALIOSOS QUE HICIERON MIENTRAS PRESIDIERON LA PRESIDENCIA PRO-TÉMPORE DEL CEPREDENAC, REITERARLE NUESTRO TOTAL APOYO AL CORONEL BARAHONA EN SU GESTIÓN AL FRENTE DE TAN INDISPENSABLE INSTITUCIÓN. Y DECIRLES QUE NUESTRA PRIORIDAD SIEMPRE SERÁ PREPARARNOS PARA REDUCIR LA VULNERABILIDAD DE NUESTRA REGIÓN ANTE LOS DESASTRES.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA A CENTROAMÉRICA.

